

**E**

Editorial

## Inicio del SLEP y del año escolar

**Muchas esperanzas están puestas en el inicio de la Nueva Educación Pública.**

**E**l inicio del año escolar en la provincia de Valdivia ha estado marcado por la presencia del Servicio Local de Educación Pública, SLEP, que se hizo cargo de los establecimientos estudiantiles y jardines infantiles de ocho comunas, en una tarea de grandes dimensiones, pues se trata de la mayor de estas unidades instalada hasta ahora en el país.

Su preparación durante 2024, su paulatina acción en cada territorio, el diálogo creado con los diferentes estamentos, la conformación cuidadosa de sus equipos, la presencia de asesoría comunitaria en sus decisiones, son factores positivos que han permitido un inicio de labores en buenas condiciones, lo cual habla también de un aprendizaje nacional en esta materia, considerando la creación escalonada de los Servicios en el país.

Sin embargo, el proceso no ha estado libre de polémicas y problemas. Hay molestia entre docentes y equipos de los colegios Bicentenario Juan Sebastian Bach e Instituto Comercial de Valdivia; como también angustia e apoderados y estudiantes debido a la falta de nueve líneas de transporte escolar, especialmente en sectores rurales. Estos temas han ido siendo abordados con diálogo y subsanados lentamente, pero ciertamente generan inquietud en las comunidades educativas, que ya están en alerta ante lo nuevo de esta institucionalidad; sobre la cual -además- hay muchísimos ojos atentos.

Por otra parte, muchas esperanzas están puestas en que este cambio también se traduzca en mejoras en la calidad de la enseñanza que reciben niños y niñas. Es decir, que se llegue al interior de las salas de clases, donde los y las profesoras realizan su labor, aportando las mejores condiciones para ello.

Claramente, el SLEP deberá dar respuesta a todos los requerimientos y necesita respaldo decidido de las municipalidades, del Ministerio de Educación y de la comunidad, contribuyendo a que la nueva Educación Pública se instale y no repita las falencias que transversalmente se criticaban del sistema anterior. En esta ruta, sin duda, de actuar con completa transparencia, entregando información a la ciudadanía con rapidez y evitando que la centralización de decisiones (ahora nada se resuelve comuna por comuna) se convierta en lentitud para resolver problemas. El año escolar 2025 recién se inicia y el SLEP está en rodaje. Apoyarlo, es una tarea conjunta.